
19/9/2 大村秀章愛知県知事 定例記者会見 名古屋城部分 

（名古屋市民オンブズマンによる半自動文字起こしアプリによる文字起こし） 

記者：朝日新聞の井上です。 

名古屋城のことについて伺います。名古屋城の木造復元について名古屋市長の河村たかし

市長は正式には 2022 年末としたの完成延期を表明しました。新たな完成期限は示されてい

ないのですが 今回のこの河村市長の表明についてのご所感をお伺いできますでしょうか。 

 

大村知事：まぁあの、この件について私から特にコメントがあるわけではありませんが、ただ

ですね色々マスコミ報道と私に入っている様々な情報等々合わせますとね。そりゃもう 

もう難しい、できない２０２２年末にはできない。みんな分かっていたのではないでしょうか。 

みんな分かっていた話をまぁそろそろ言うかという事なんじゃないんですか。 

むしろ大事なのはですね。大事なのはなんでこういうことになったかということでありまして、

事実関係なんです。事実関係・ファクトなんです。事実関係、私いつも申し上げたように行政も

企業なんでなんでもそうなんですけれどファクトとエビデンス、事実関係と論拠に基づいてし

か仕事できないんで、こうしたい、ああしたいと頭の中で考えてみても実現する、何もしないで

実現することはあり得ないんで事実関係と論拠ファクトとエビデンスが全てなんですよね。 

そういう意味で私はこの表明自体が事ではなくてなんでこういう形になったのかこういう事態

になったの事実関係をしっかり検証していただいて特に情報公開をしていただく必要がある

んじゃないのかと思います。500 億円を超える巨額の事業ですよね。ですからそれを市民の

皆さんにどういう経過をたどって何が起こってこういう事態になったのかという事実関係をしっ

かり検証してその事実関係を情報公開していただきたい。私も知りたいです。私も申し上げた

んですけれどなんでこういうことになったのか事実関係を知りたい。教えてほしい。市

民の皆さんもそうだと思います。 

まずは事実関係を明らかにしていただくというのが必要ではないでしょうか。 

ですからあの、9 月名古屋市会が始まりますんでぜひ名古屋市会においてもその事

実関係を検証し解明する作業をしっかりとやっていただきたいというふうに思います。 

要は 5００億円を名古屋市が提案し名古屋市議会が議決をして事業はスタートした。

で国、文化庁の許可が下りる目途もないのに 100 憶円の木材を調達して買ってしまっ

た。 私はさらにこれが目途がないということになりますと保管費用が掛かるんです。

私、前申し上げましたがお金で持っていれば 費用はかからないむしろ金利が付く最

近は金利があまり付きません、でも金利はつく。物に変えたとたに逆ですよ金蔵という

のが発生するんですよ。金蔵、保管料逆ですよ ですから何故そんなことをされたの

か。いやまあまあ許可でると思っていたんでと、思ってたでは困るんですよ税金です

から見込みでやられたら困るんです。ほんとなんですよ。 

なんで許可が下りないのに買ってしまったのか。売った方罪はないと思うんですけど 

 



それもね文化庁からはね今年 2 月私が申し上げた名古屋市のホームページにあると

思うですがこういう指摘事項があった。同じ指摘事項が去年の 2 月にもされているん

ですよ。されているんです、同じ指摘事項が。 

今の天守閣を戦後復興天守閣を文化財として価値があるそれを継承してそれを評価

して総括してもってきてほしい、学者の意見を付してということと、 

さらに石垣と石垣の角ですね内堀にも埋蔵文化財があるわけです。ちゃんと調査しましたか

と調査してこれ上の物、鉄筋コンクリート１０００トンの建物ものが乗っているんですね。ケーソ

ンで支えているといいながらそれを壊したときに本当に崩れませんかということについて調査

をしていない。名古屋市の答えはいややってみないと分かりませんという答えだったと聞いて

おります。 

それでは違いますねと学者さんである専門家の石垣部会のみなさんが全員反対しておられ

る。そして障碍者団体も反対されておられるという中で何故なぜ木材を買ってしまったのか。

ということについて、そういったことについて事実関係を明らかにして市民に情報公開してい

ただくという作業が必要ではないでしょうか。私は当たりまえのことを言っているだけです。 

当たりまえのことを言っているだけです。 

当たり前のことをやっていただきたい。 

是非 目途が立たないとかなんとかということを敢えていえば文化庁文化財としての調査がで

きていない、そして保存計画ができていない段階で申請を出されたもんですから文化財保護

部としてはそれは受付けようがないのではないかと思います。そういうふうに私の耳には入っ

てきております。なのであの要は当初から最初から 2022 年にはできなかったのではないかと

思いますけれど、それはそれとして。一番大事なのは事実関係を検証と情報公開。 

だと思います。ぜひ何故こういう事態、事実関係はなんであったのかそのことについて隠さず

に隠さずにとにかく一切合財というのですかね事実関係をさっき明らかにして市議会に報告し

ていただきたい。 

要は 500 億円をこえる税金を使ってもこれからやるの安くなることありませんよね。時間がか

かってさらに調査もかかってということになれば当然それは膨らんでいく。余計ですけど事実

関係を解明、検証と情報公開を徹底にやっていただきたい。  

そういうふうに頼みます。当然のことですがそういうふうにしていただけるものと思っておりま

す。 

まずは事実関係の解明と検証、情報公開ぜひそれをきちんとやっていただきたい。またそれ

をやるためには第三者委員会みたいなものを作られたらいいんじゃないでしょうかね。という

ふうに思いますがこれは私の思い考え方なので。それぞれの考えがあるとおもいますが、事

実関係の解明、検証、情報公開ぜひお願いしたいと思っております。 

それがいいのかわるいのかと私は申し上げたつもりはないのですが市民の皆さんも一緒な

んです。事実関係の解明をしっかりやってください。そのことを申し上げておきたい。 

 


